



## Editorial

Desde hace algunos meses, personas comprometidas en diversas actividades de El Minuto de Dios se han venido reuniendo para concretar iniciativas relacionadas con el servicio a los campesinos, la reforestación y el cuidado de la “Casa Común”. En esas reuniones se ha hablado de conformar los Viveros Minuto de Dios, de fundar un Banco de Semillas para propiciar campañas de reforestación; se ha decidido conformar un Club del Árbol, en la Universidad Minuto de Dios y editar quincenalmente una Hoja Botánica, además de iniciar las Escuelas Ecológicas, de las cuales ya hablamos en la edición pasada de Noti-Minuto.

En esas actividades, hemos contado con la colaboración de FUNDASES, nuestra fundación agroecológica de desarrollo sostenible, del Agroparque Sabio Mutis y de la carrera de Agroecología, de UNIMINUTO; también con la presencia de la Corporación Organización Minuto de Dios. Además, se apoyó la Semana Mutisiana, con la exposición “Mutis vive”, y se realiza la participación, a nombre de El Minuto de Dios, en la Comisión Mutis.

Se han llevado a cabo tareas de reforestación, en Coraflor y en La Chucuita, con la colaboración de estudiantes de nuestros colegios y de amigos de El Minuto de Dios. Se han editado tres folletos llamados “Hojas Mutisianas” y el 25 de julio se inicia la publicación quincenal “Hoja Botánica”, cuya lectura recomendamos y cuyo objetivo es dar a conocer nuestra labor en la siembra de los árboles y el respeto a la naturaleza. Ver proyecto: <http://msiembrafuturo.org> - Grabación del lanzamiento: <https://www.youtube.com/watch?v=FN7LdWYB7yM>

Por otra parte, recientemente se llevó a cabo la bendición de los consultorios psicológicos Clínica Nuestra Señora de la Paz – UNIMINUTO. Se trata de una realidad nueva que va permitiendo consolidar los servicios de salud en El Minuto de Dios por la alianza con los Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios.

Unámonos en torno a todas estas iniciativas.

P. Diego Jaramillo, cjm



# NOTICIAS



## Rescatemos a Quetame



**E**n el marco de la calamidad pública ocurrida en la vereda El Naranjal, en el municipio de Quetame, Cundinamarca, por el desbordamiento de varias quebradas a causa de las fuertes lluvias, la Corporación Organización El Minuto de Dios activa una campaña especial para la atención inmediata de esta emergencia.

Este desastre natural ha dejado incomunicado el centro con el sur del país por obstrucciones en la vía terrestre, además de ocasionar la muerte de al menos 20 personas, varios desaparecidos y más de 260 damnificados.

Desde sus inicios, El Minuto de Dios se ha caracterizado por llevar a nuestros hermanos afectados por desastres naturales la expresión real del amor de Dios y de la solidaridad de los colombianos. Y esta no será la excepción. Con tu apoyo ayudaremos a las víctimas de la tragedia en Quetame. Puedes llevar artículos de primera necesidad como: elementos de aseo, ropa, alimentos no perecederos, cobijas o pañales, al Banco de Ropa, en la Transversal 73 A # 82 - 61, barrio Minuto de Dios, en Bogotá o realizar tu aporte en [www.minutodedios.org](http://www.minutodedios.org) o la cuenta de ahorros Davivienda **0040 0016 0590**.



## A partir del 26 de julio, curso virtual: Cómo manejar la depresión



**L**os equipos de animación pastoral de la Corporación Centro Carismático Minuto de Dios y los líderes de las demás empresas de El Minuto de Dios han estado a la vanguardia en el uso y acceso al conocimiento a través de la virtualidad, especialmente por el respaldo y experiencia de UNIMINUTO. Destacamos el interés que despertó entre los oyentes de nuestra red de emisoras Minuto de Dios el curso virtual sobre el manejo de la ansiedad, que se llevó a cabo durante los meses de junio y julio.

En la actualidad, estamos recibiendo las inscripciones de personas interesadas en el nuevo curso virtual, en el que se ofrecerán herramientas científicas y espirituales para conocer cómo manejar la depresión. Está dirigido a pacientes depresivos, así como a familiares y amigos de personas que padecen esta



enfermedad. Será guiado por psicólogos, terapeutas y sacerdotes que han acompañado y ayudado a sus pacientes a superar este mal.

Mayor información: WhatsApp 3178935639. Nos reuniremos virtualmente los miércoles, de 8 de la noche a 9:30 de la noche, a partir del 26 de julio.

Además de estos espacios de formación virtual para aprender a manejar y enfrentar las enfermedades de tipo emocional o psicológico, se han programado cursos sobre temas bíblicos, eclesiales, sacramentales y teológicos, que han ayudado a los creyentes a tener una mejor comprensión de lo que significa seguir a Jesucristo a partir de las enseñanzas de nuestra

Iglesia Católica. Animamos a la gran familia Minuto de Dios para que aprovechen esta oportunidad de crecimiento personal y espiritual.

Página web: **EMD Barranquilla 1370 AM - Red de Emisoras Minuto de Dios**



## Cacao de Apartadó, certificado gracias a la Corporación Industrial Minuto de Dios



Beneficiarios del proyecto en la planta de transformación de cacao



La Corporación Industrial Minuto de Dios ejecutó un proyecto de 17 meses con ASOCPRAUR, el cual tuvo un impacto en el municipio de Apartadó, Antioquia, que logró el desarrollo integral de un modelo de comercializadora territorial de productos derivados del cacao, permitiendo incrementar su producción y comercialización para generar valor en esta materia prima, producida de manera sostenible en la región.

Gracias a nuestra alianza con el Ministerio de Industria y Comercio e INNpursa Colombia, fue posible la estructuración y la gestión de recursos para la compra de equipos que permitieron crear la planta de transformación del cacao, de la cual se benefician múltiples familias campesinas de la región, comunidad afro e indígenas, víctimas del conflicto armado y pertenecientes al registro único de víctimas del gobierno nacional.

Con el acompañamiento de la Corporación Industrial,

lograron obtener las certificaciones: americana (7 CFR parte 205) y europea (CE 834/2007 y CE 889/2008) en producción orgánica para obtener cacao sin agroquímicos y mejorar las condiciones de vida de estas personas.

**500 becas disponibles para emprendedores afiliados a Comfenalco Antioquia**



Emprendedor cafetero

Comfenalco Antioquia y la Corporación Industrial Minuto de Dios buscan 500 emprendedores para otorgarles becas y fomentar una cultura emprendedora e innovadora. El programa “Desarrollo Ágil de Negocios” está dirigido a personas que deseen establecer su propio negocio, sin importar la etapa en la que se encuentren. El objetivo es desarrollar habilidades a través de metodologías prácticas de diseño, desarrollo y lanzamiento de negocios de alto impacto.

Los seleccionados recibirán una beca que cubrirá el programa completo, con 30 horas de capacitación virtual y sesiones presenciales. Además, tendrán oportunidades comerciales para generar ventas y construir hasta una base de datos de clientes.

Mayor información: Teléfono: **3168396072**. Correo: **formacion@mdc.org.co**

Sitio Web: **www.mdc.org.co** - Enlace de inscripción: **https://acortar.link/DiL1Xj**

 **FUNDASES**

**FUNDASES**

**y los procesos productivos y alimenticios**



“AGROEXPO”, la feria que ha reunido al sector agropecuario por mucho tiempo y realizada en Corferias cada dos años, conmemoró su edición número 24; este año tuvo como mensaje principal: “Cultivamos el futuro agroalimentario del país”, manifestándose como el mejor escenario para todos los actores que hacen parte del proceso productivo y alimenticio del campo colombiano.

Para FUNDASES es de gran importancia estar al tanto de los nuevos proyectos, entidades y expositores que cada año surgen, con la intención de promover los bioinsumos y la tecnología limpia en el sector agrícola de nuestro país. En años anteriores, FUNDASES también ha participado en esta feria como expositor de la tecnología EM, la cual ha tenido una gran acogida.

Fundases, con su gran variedad de productos orgánicos, es la alternativa para generar cambios sostenibles en la producción agrícola y ambiental; de igual manera, ofrece alternativas amigables con el medio ambiente que se pueden implementar desde nuestros hogares.

Mayor información: telf. **601-379.6735**; también pueden visitar nuestras redes sociales y la página web: **www.fundases.net**



## Clínica Nuestra Señora de la Paz - UNIMINUTO



El 11 de julio se llevó a cabo la inauguración de los consultorios psicológicos Clínica Nuestra Señora de la Paz - UNIMINUTO, gracias a un acuerdo marco entre nuestra universidad y la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, alianza por la que se espera desarrollar programas universitarios y proyectos de investigación, innovación social, tecnología, proyección social, voluntariado y otros, y a través de la cual se unen “dos bienes públicos esenciales: la educación y la salud”, como expresó en la

ceremonia el P. Harold Castilla, rector general de UNIMINUTO, quien citó al Papa Francisco, en Fratelli tutti: “La solidaridad se expresa concretamente en el servicio, que puede asumir formas muy diversas de hacerse cargo de los demás. El servicio es, en gran parte, cuidar la fragilidad”.

Esta clínica, ubicada en la Transversal 76 # 81 A - 09, tel. 601 2921277, facilita el acceso a servicios ambulatorios en salud mental y promueve acciones para el desarrollo de la cultura del cuidado, con una dimensión humanitaria y social. En el marco de este convenio, se abrió espacio para que cerca de 190 estudiantes UNIMINUTO hagan un valioso aporte con sus conocimientos y calidad humana a los propósitos de la Clínica de Nuestra Señora de la Paz y a los pacientes que acuden a ella.

Ver: <https://www.uniminuto.edu/noticias/nueva-alianza-con-enfoque-social-para-la-educacion-y-la-salud>

# UNIMINUTO, galardonada como “Universidad Comprometida del Año”



La Corporación Universitaria Minuto de Dios fue reconocida como la “Universidad Comprometida del Año” en los Triple E Awards, distinción global que entrega el Consejo de Acreditación de Universidades Emprendedoras y Comprometidas ACEEU a las Instituciones de Educación Superior que promueven el cambio e impactan positivamente el desarrollo económico y social de sus comunidades.

UNIMINUTO superó a reconocidas instituciones de educación superior de Estados Unidos, Irlanda, Bélgica y Malasia, gracias a su gestión en responsabilidad social como apuesta formativa de sus estudiantes y de fortalecimiento de organizaciones sociales y comunitarias para la transformación de territorios. UNIMINUTO cuenta con 19 Centros de Educación para el Desarrollo, desde los cuales lidera la formación en Responsabilidad Social; en ellos, más de 260 profesores y alrededor de 28.000 estudiantes trabajan en proyectos con una perspectiva de cambio. Gracias al acompañamiento de UNIMINUTO, 752 organizaciones sociales y comunitarias se han visto fortalecidas.

UNIMINUTO también ocupó el tercer lugar en la categoría “Universidad Emprendedora del Año”, que reconoce a las Instituciones de Educación Superior que han diseñado un enfoque excepcional para integrar el espíritu empresarial en toda la universidad, y han desarrollado su propia comprensión de lo que significa ser emprendedora alineada con el entorno en el que opera. En este premio para la región de las Américas, UNIMINUTO compitió con instituciones de educación superior de Chile, Estados Unidos y Canadá, y fue reconocida por su compromiso en la formación de emprendedores líderes para la transformar el mundo. Además, gracias a la votación del público, la institución obtuvo el “People’s Choice Award” en esta categoría.

A través de sus 18 Centros Progresas, UNIMINUTO genera nuevas oportunidades en empleo, emprendimiento y educación. Entre 2015 y 2022, 177.000 estudiantes y egresados recibieron formación en emprendimiento, 7.692 en incubación y asistencia técnica para sus ideas de emprendimiento, se crearon y fortalecieron 4.104 unidades productivas. Con más de 99.000 estudiantes y 175.000 egresados, la Corporación Universitaria Minuto de Dios brinda desde hace más de treinta años educación pertinente y de calidad, con una amplia oferta que supera los 230 programas, entre técnica-tecnológica, pregrado y posgrados, bajo la premisa de enseñar y aprender viviendo, sintiendo y sirviendo al desarrollo de Colombia.

Ampliar la noticia: <https://www.uniminuto.edu/noticias/uniminuto-galardonada-como-universidad-comprometida-del-ano-en-los-triple-e-awards>

## En Europa, el grupo de danzas “Flokore colombiano”, del Gimnasio Campestre San Rafael



Con el talento y la pasión de nuestros estudiantes, el grupo de danzas Flokore Colombiano, del Gimnasio Campestre San Rafael, ubicado en Tenjo (Cundinamarca) ha sido invitado y participa en cuatro festivales de danza y cultura que se están llevando a cabo en Europa desde el 20 de julio hasta el 6 de agosto.

Los festivales en los que concursan son: Evento Kumanovo 2023, Festival Internacional Folk Festival Varna 2023, Festival Internacional de Folklore Veliko Tarnovo y Festival Internacional de Folklore Folklore Wellspring.

Gracias al desempeño, esfuerzo y talento que demostró el grupo de danzas de la institución, recibieron la carta de invitación oficial al evento Kumanovo 2023, bajo la organización de conjunto folclórico Panche Peshev, de Kumanovo y el Centro Cultural Juvenil Koziak. Este evento es organizado por la municipalidad de Kumanovo y el Ministerio de Cultura de Macedonia del Norte, y se realizó del 20 al 23 de julio del 2023.

El Festival Folclórico Internacional Veliko Tarnovo es uno de los 270 festivales múltiples reconocidos por CIOFF en el mundo. La organización perfecta, el programa atractivo y el eco excepcional lo convierten en uno de los eventos más prestigiosos de ese tipo en Europa del Este.

Además, el Festival Internacional Folk Festival Varna 2023 se realiza del 30 de julio al 3 de agosto, en Varna, Bulgaria. Este evento reúne 50 países; participan más de 50.000 artistas y su colaborador oficial es la UNESCO. Estamos orgullosos de que hoy se encuentren allá nuestros estudiantes, representando los Colegios Minuto de Dios y acompañados de un docente profesional que ha apoyado el proceso.

El Festival Internacional de Folklore Folklore Wellspring se lleva a cabo en el pueblo de Tsarevets, centro norte de Bulgaria, del 3 al 6 de agosto, donde el grupo debe estar preparado para participar en programas, fragmentos de procesiones y desfiles.

Felicitaciones a los estudiantes que hoy están en Europa y que, con ritmo, talento y cultura, conquistan los corazones de los jurados, además de vivir una experiencia internacional que les permite conocer otras culturas artísticas.



## ¡Excelentes noticias para los colaboradores de El Minuto de Dios!

**Asóciate con la Coop.**

Disfruta de todos los **beneficios** que tenemos **para ti.**

¡Es tu turno de asociarte!

**E**stamos fortaleciendo nuestro compromiso con todos los colaboradores de El Minuto de Dios, para fomentar aún más la asociación y aprovechar al máximo los beneficios que nuestra Cooperativa ofrece. Sabemos que cada uno de ustedes contribuye de manera significativa al crecimiento y éxito de la obra desde sus entidades. Por eso, hemos diseñado una campaña especial para colaboradores que tiene como objetivo asociar, beneficiar y reconocer su dedicación y permanencia en la Cooperativa Minuto de Dios.

A partir de ahora, los colaboradores de El Minuto de Dios tendrán acceso a beneficios especiales:

- ✓ Préstamos preferenciales: ante desafíos económicos inesperados, con tasas de interés preferenciales y plazos adaptados a sus necesidades, exclusivas para colaboradores.
- ✓ Descuentos y promociones exclusivas: como parte de nuestros asociados, podrán disfrutar de descuentos especiales en una amplia gama de productos y servicios, desde establecimientos locales hasta tiendas en línea y más.

✓ Participación activa en decisiones: su voz es fundamental para el futuro de la Cooperativa. Fomentaremos la participación de los colaboradores en la toma de decisiones, para garantizar que sus necesidades y sugerencias sean tomadas en cuenta.

✓ Reconocimientos y premios: queremos destacar los logros y contribuciones de nuestros colaboradores. Por ello, estableceremos reconocimientos por su permanencia, dedicación y compromiso.

En la Cooperativa Minuto de Dios, valoramos a cada miembro y creemos firmemente en el poder de la colaboración. Estamos comprometidos en la creación de un ambiente en el que todos se sientan parte de una familia unida, con objetivos compartidos y prosperidad mutua. Escanea el QR de la imagen y déjanos saber cuál es tu necesidad, estaremos dispuestos a orientarte.

Aprovechemos juntos todas estas oportunidades para crecer y alcanzar nuevas metas. ¡Únanse a nosotros en esta etapa y hagamos de nuestra obra El Minuto de Dios un lugar donde todos prosperemos en bien de nuestro objeto social!

¡Gracias por ser parte de la Cooperativa Minuto de Dios! ¡Tu futuro, nuestro presente!





Formadores y candidatos de la Casa Eudista La Misión en el retiro de inicio del semestre formativo 2023-2

**E**l lunes 17 de julio, la Casa de Formación Eudista La Misión reinició labores académicas y pastorales. Este semillero de la Provincia Eudista Minuto de Dios está integrado por 49 candidatos que se preparan para servir a Cristo y a su Iglesia en el sacerdocio, desde El Minuto de Dios. El reinicio de las actividades se dio en medio de la semana de integración familiar, que por tercer año consecutivo se realiza para estrechar lazos entre la familia eudista y las familias de los seminaristas.

Durante el último fin de semana de julio, los seminaristas y el equipo de formadores vivieron el retiro de inicio del segundo semestre del año: el Seminario de Vida en el Espíritu, desde el caminar ministerial de los sacerdotes formadores, todo un avivamiento para la vocación de nuestros jóvenes formandos.

La multiculturalidad de nuestra provincia es muestra del Corazón grande al que san Juan Eudes, fundador de la Congregación de Jesús y María, siempre hacía referencia. Esta multiculturalidad se aprecia en la presencia de tres

candidatos venezolanos, tres candidatos nicaragüenses, un candidato peruano y uno proveniente de Panamá; uno de los padres del equipo de formación, proveniente de la Provincia de África, vive entre nosotros una experiencia temporal, al igual que dos candidatos filipinos provenientes de la provincia de América del Norte y Filipinas, quienes fortalecen su formación en lengua castellana.

Además de cursar Filosofía y Ciencias Bíblicas en la Corporación Universitaria Minuto de Dios, los futuros presbíteros eudistas realizan estudios de teología en la Pontificia Universidad Javeriana, formación que va acompañada de una adquisición de competencias en las entidades de El Minuto de Dios, como una de sus dimensiones formativas, que se complementa con la experiencia pastoral en parroquias y comunidades.



Momentos de oración y fraternidad se vivieron en el retiro de inicio del semestre 2023-2



El padre Leonard Vega, acompañado de un grupo de candidatos de la etapa configuradora (estudios en Teología)